

# Comentarios de publicaciones

## PSYCHIATRIC DISORDERS IN CHILDREN AND ADOLESCENTS

de B.D. Garfinkel, G.A. Carlson y E.B. Weller

Es un interesante y didáctico libro muy actualizado. Está editado hace unos meses y consta de un importante intento de los autores por sistematizar el estado actual de los trastornos psiquiátricos en la infancia y adolescencia. La exposición es muy didáctica y con grandes posibilidades de utilizarlo tanto para docencia como para la práctica diaria de tipo clínico.

Como defectos o virtudes, depende del lector, podría aducirse que se basa en exceso en el modelo DSM-III-R y es un poco esquemático, como suele ser el estilo americano. No obstante: aporta claramente bases psicopatológicas en los capítulos, los esquemas son muy utilizables y lógicos, no margina casi ninguna tendencia teórica, incluye aproximaciones relacionales y pronósticas, la edición está cuidadísima con muy pocos errores, la bibliografía es suficiente y sabe compaginar lo general con lo más específico. En fin un libro «de mesa», no un libro de estantería.

## PSYCHIATRIC ASPECTS OF GENERAL HOSPITAL PEDIATRICS

de M.S. Jellinek y D.B. Herzog

La preocupación clínica en USA sobre la infancia está basculando, cada vez más, hacia los aspectos psicológicos y relacionales; hasta tal punto que la última edición del tratado más importante de Pediatría, cuyo autor es el Prof. Nelson, dedica casi el 30% del primer tomo a este tipo de aproximaciones y en todos los capítulos existe una orientación de la vivencia del niño y la familia. Este texto que se presenta da un paso más: sistematiza los distintos componentes psicológicos y psiquiátricos

de la práctica común de la pediatría en y desde sus propios servicios. Los autores son reputados profesionales en la Psiquiatría de enlace pediátrica y en la detección de trastornos mentales en la infancia por la pediatría general. Han sabido utilizar convenientemente su experiencia y, de forma muy útil y didáctica, presentarla a los profesionales de forma protocolizada, ahí está su gran aportación: protocolos de abordaje, diagnóstico y toma de decisión que incluye la intervención o manejo de caso, tan de moda en la literatura psiquiatría general en USA. Este es un libro para el bolsillo de la bata.

## ENSEIGNEMENT DE LA PSYCHIATRIE (SÉMIOLOGIE ET LOGIQUE DÉCISIONNELLE EN PSYCHIATRIE)

de M.C. Hardy-Baylé

La literatura francesa nos tenía muy acostumbrados a los tratados y manuales de gran densidad y volumen. También eran contenidos muy psicopatológicos y para comprender los procesos. Este manual tiene una clara influencia inglesa en el planteamiento, pero en los contenidos continúa siendo francesa. Mezcla muy seductora: sin abandonar la aproximación teórica y psicopatológica lo hace con la suficiente presentación didáctica y en esquemas que lo hace de gran novedad en la literatura francesa. Un libro muy adecuado para la docencia y el trabajo de interconexión con los otros niveles sanitarios.

De común en los tres libros: sencillez, interés, exposición didáctica, presentación de protocolos y esquemas orientativos, actualizaciones teóricas y prácticas. Libros para «no estar quietos». Problema común: elevado precio, pero eso es otro cantar.

J.L. PEDREIRA MASSA  
Aviles